

Salamanca coordinará un gran estudio sobre los retos de las universidades

■ El trabajo se enmarca dentro del convenio de colaboración firmado ayer por la entidad salmantina y la Fundación Encuentro ■ También elaborará y publicará el Informe España 2011

J.Á.M.

La Universidad de Salamanca será la institución académica encargada de coordinar el gran estudio que sobre los retos de las universidades españolas prepara la Fundación Encuentro, según se desprende del convenio firmado ayer en Salamanca por los máximos responsables de ambas entidades, el rector Daniel Hernández Ruipérez y el presidente de la Fundación Encuentro, el salmantino José María Martín Patino.

Gracias a este acuerdo marco, la Universidad de Salamanca no sólo pondrá a disposición de la citada Fundación a sus principales investigadores para la elaboración y publicación del Informe España 2011, que con carácter anual edita la Fundación Encuentro desde 1993 y que se ha convertido en una crónica objetiva sobre la realidad de nuestro país, sino que también se compromete al desarrollo de acciones conjuntas encaminadas al fomento de la investigación, la reflexión y el diálogo. Así lo confirmó el rector de la Universidad de Salamanca tras la firma del convenio.

En cuanto al contenido específico, el trabajo centrará su atención de forma especial en el análisis de los grandes retos a los que se enfrenta la universidad española, porque según avanzó el profesor y coordinador de este estudio Miguel Ángel Quintanilla, "se han elaborado muchos informes sobre la universidad española, pero ninguno en el que se abordan los puntos esenciales de su futuro". En este sentido, el trabajo encabezado por Salamanca no hablará de Bolonia ni de la financiación, sino de aspectos como las tecnologías de la información, la docencia, la investigación, la innovación o la competitividad. "Y es que el capital más importante de una universidad no son los edificios, los profesores o los alumnos, sino sus tradiciones académicas: su autonomía, su espíritu crítico y su libertad de investigación", sentenció Quintanilla.

En este sentido, Martín Patino alabó el papel de la Universidad de Salamanca y su contribución a la investigación, al tiempo que reparó en la necesidad de abordar estudios serios que ofrezcan de forma "objetiva y transparente" la realidad española. "Hoy en día sentimos la borrasca y crispación del debate político en el que afloran pocas ideas; en España o se discute o se charla, pero no se dialoga y eso es preocupante", anotó Patino, para quien la "democracia española está enferma y necesita un diagnóstico consensuado y nada mejor que buscar las patologías que lo provocan; ahí es donde radica la labor de los investigadores", concluyó.



José María Martín Patino y Daniel Hernández Ruipérez en el momento de firmar el acuerdo de colaboración./BARROSO